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Non si può
di Claudia Marchetti

CIL ORSIVO

N
on puoi parlare con scherno di autismo per
fare propaganda politica, perché offendi chi
soffre di un disturbo del neurosviluppo; non

puoi scorrazzare su un carrello in un supermercato
sprecando cibo o vendere acqua a 8 euro: nel mondo
c'è gente che muore di fame e di sete; non puoi pub-
blicizzare un depuratore mettendo in mostra un seno,
è mercificazione del corpo femminile; non ti è con-
cessa una battuta a sfondo sessuale... la violenza di
genere è una piaga grave. Non si può. In pubblico
oggi, non si può dire quello che passa per la testa e
farlo scivolare per la lingua. Perché oggi a tv e smar-
tphone non sfugge nulla, ed i social impazzano a
colpi di tweet. Così, se hai la felice idea di affermare
che l'attuale Governo ha tagliato i fondi per i disabili,
ti smascherano in due secondi e fai la figura del
fesso. [ ... ]

...continua in quarta

MARSALA

E'
andata in appalto per oltre 27 mila
euro la gara che prevede il ripri-
stino di due antichi portali di altret-

tante chiese nel centro storico di Marsala.
L'iniziativa è stata intrapresa con un emen-
damento alle Opere Pubbliche Triennali a
cura del vice presidente del Consiglio co-
munale. Arturo Galfano di quali opere si
tratta? “Nella via XIX Luglio a due passi
dal centro storico un tempo erano presenti,
nello spazio proprio di un “fazzoletto”, di-
verse chiese. La famosa chiesa della Ma-
donna della Cava, patrona del nostro
comune, di cui è tutt'ora attivo il santuario.
La chiesa di sant'Anna conosciuta ai mar-
salesi perché dalla sua sede “esce” la pro-
cessione del Giovedì Santo. Proprio di
fronte nei pressi c'era la chiesa di san Mi-
chele di cui esiste ancora, seppur uno stato
non ottimale, il portale che si intende ristrut-
turare”. L'iniziativa è però è più com-
plessa e parla di un percorso turistico che
conduce quasi fino a piazza Loggia.
“Esatto, il percorso giunge fino alla piaz-
zetta san Michele dove esiste un altro por-

tale delimitativo appartenete alla chiesa che
non esiste più. Occorre dire che all'interno,
inglobata da centinaia di anni dalla struttura
principale, vi era anche un'altra chiesa:
quella dedicata a san Leonardo che comun-
que non esiste più. Ci sono soltanto testi-
monianze storiche. Contestualmente al
restauro dei due portali ul percorso li unirà
come se idealmente fosse una navata della
chiesa”. E in questo percorso cosa è pre-
visto? “Io ho preso l'iniziativa emendando
il piano delle Opere Pubbliche Triennali, il
Consiglio comunale ha postato la somma
che originariamente era superiore a quella
ora in bando. Ma del progetto non me ne
sono occupato: quello riguarda gli uffici del
comune. Secondo me per il percorso basta
un'adeguata illuminazione serale e una serie
di panchine per la sosta dei turisti. Sono
convito che diventerà un punto di acco-
glienza molto frequentato. Come si capisce
il percorso sarà delimitato da una parte dal
santuario della patrona lilybetana e dall'altra
a poche decine di metri dalla ex chiesa del
Collegio che ospiterà a breve il Museo degli

Arazzi Fiamminghi. Inoltre in quella piaz-
zetta esisteva anche la chiesa di sant' Oliva.
Siamo così  già giunti quasi a piazza Log-
gia, nel centro della città”. A proposito di
piazze, lei si è occupato di “trovare” e di
promuovere l'acquisto di quella che una
volta era la porta che delimitava la parte
sud della città in quella che oggi è piazza
Marconi: insomma la Porticella. A che
punto sono i lavori per il suo colloca-
mento? “Siamo in ritardo, la Porticella do-
vrebbe essere già al suo posto. Il

proprietario, un anziano signore mazarese,
ha raggiunto l'accordo per la vendita al co-
mune della porta in suo regolare possesso.
L'amministrazione ha invitato alla soprin-
tendenza il progetto che prevede la sua col-
locazione nella piazza. Grazie ad un mio
emendamento negli anni scorsi le somme
sono state postate. Manca il via libera della
Soprintendenza che credo che arriverà a
breve. Intanto si può già predisporre l'acqui-
sto della porta”.
[ gaspare de blasi ]

Da via XIX Luglio a piazza Loggia, l'iniziativa portata avanti dal Consigliere comunale Arturo Galfano 

Verranno restaurati due antichi portali. Nascerà
in pieno centro storico un nuovo percorso turistico 

AMBIENTE

N
el 2014 Marsala aveva circa 6 bandiere blu in di-
versi lidi del suo litorale. Mare pulito, paesaggi
bellissimi, servizi accessibili a tutti. Poi negli ul-

timi anni, non solo Marsala ma tutta la Provincia di Tra-
pani non ha conquistato più neanche una sola bandiera
blu. Le motivazioni sicuramente sono diverse e a seconda
le varie realtà. Marsala pare che non presentò la sua can-
didatura. Ma il vessillo attribuito dalla FEE - Fondazione
per l'Educazione Ambientale - è importante per un terri-

torio che dovrebbe essere a vocazione turistica come
quello di Marsala. Ed ecco che il FEE, in questi giorni,
ha avanzato un invito al Comune di Marsala per parteci-
pare all'incontro tecnico che si terrà a Roma domani, 26
ottobre, presso la Sala Conferenze del Ministero delle In-
frastrutture e dei Trasporti. In questa occasione gli enti,
tramite un proprio rappresentante - che per il Comune di
Marsala sarà il vice capo Ufficio Stampa, Alessandro Ta-
rantino - presenteranno il Questionario 2019 e tutti gli

aggiornamenti per la procedura operativa per l'assegna-
zione della bandiera blu. Ciò è anche oggetto di una de-
termina sindacale a firma di Alberto Di Girolamo.
Sicuramente un primo passo ed una prima apertura (della
serie non è mai troppo tardi) verso quello che potrebbe
diventare un prestigioso riconoscimento per i litorali li-
lybetani sempre a caccia di turisti, nonostante le mille
problematiche legate all'aeroporto, alla rete ferroviaria e
ai pochi servizi che questa realtà offre. [ c. m. ]

A Roma il Comune lilybetano dovrà presentare il Questionario 2019. Negli ultimi anni niente vessilli

Bandiera Blu, la FEE invita Marsala all'incontro tecnico
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CRONACA

N
ella notte di domenica 21 ottobre, i
Carabinieri della Compagnia di Mar-
sala, hanno tratto in arresto per deten-

zione ai fini di spaccio di sostanze
stupefacenti, Matteo Barsalona, marsalese
classe ‘90. Nello specifico, i Carabinieri del-
l’Aliquota Radiomobile, guidati dal Luogote-
nente Antonio Pipitone, nell’ambito di uno
specifico servizio antidroga, durante un posto
di controllo notturno, nel fermare un’autovet-
tura in transito su una delle arterie principali
della città, notavano che dalla stessa proveniva

un forte odore di marijuana. Il particolare stato
di agitazione del giovane, uno degli occupanti
del veicolo, insospettiva i militari, lasciando
presagire che in macchina o sulla sua persona
potesse essere celata della sostanza stupefa-
cente. Di fatti, a seguito di una perquisizione
personale, il giovane veniva trovato in pos-
sesso di un pacchetto di sigarette contenente
13 infiorescenze di marijuana, un coltello a ser-
ramanico e 600 euro in contanti, verosimile pro-
vento dell’attività di spaccio. L’acume
investigativo dei Carabinieri e l’intuizione che lo

stupefacente in possesso di Barsalona potesse
non essere limitato solo a quello rinvenuto sulla
sua persona, ha permesso di estendere la perqui-
sizione all’abitazione dello stesso, dove, occultate
nel giardino recintato di pertinenza della casa, ve-
nivano rinvenute 9 piante di canapa indica. Una
volta fermato, il reo è stato condotto presso la
Compagnia Carabinieri di Marsala dove, al ter-
mine delle formalità di rito, è stato tratto in arresto.
Il giudice ha poi convalidato l’arresto, dispo-
nendo  la misura cautelare dell’obbligo di pre-
sentazione alla Polizia Giudiziaria. 

I Carabinieri sono stati attirati dal forte odore di marijuana in un'arteria del centro Città

Spaccio di stupefacenti a Marsala, arrestato un giovane

SCUOLA

L
’Associazione “V Ateneo - Università del Mediterraneo” di Trapani torna ad oc-
cuparsi di Università e lo fa con un importante incontro a Palazzo Chigi, a Roma,
con il Ministro per il Sud, Barbara Lezzi.  L’associazione ha illustrato al Ministro

un progetto per il potenziamento del ruolo del Polo Universitario di Trapani, che da de-
cenni ormai è abbastanza bistrattato, più volte infatti ha rischiato di chiudere i battenti.
All'Uni Trapani tante cose non vanno. Da qui parte il rilancio del Polo, non solo in ter-
mini di attrarre studenti da altre regioni, ma anche in termini di servizi che ne ruotono
intorno. “L’incontro è stato reso possibile grazie all'intervento del Sottosegretario di
Stato alla Presidenza del Consiglio dei Ministri, Vincenzo Santangelo, che ha voluto
dare una concreta dimostrazione di attenzione verso un progetto che riguarda il territorio
trapanese", così afferma Orazio Mistretta. Importante, nel corso dell’incontro, la testi-
monianza di un giovane trapanese, Vito Genna, ricercatore in materia di Genetica a Bar-
cellona, che ha condotto una ricerca sul territorio nazionale sui temi dello spostamento

degli studenti da Sud a Nord e sulla fuga dei cervelli. “E’ una direzione di marcia im-
portante, vogliamo mettere in campo strategie per implementare l’offerta formativa del
Polo universitario con nuove facoltà e con Master di livello. Questo è un primo passo.
L’obiettivo è quello di creare fermento culturale, consentire di restare sul territorio d'ori-
gine alle giovani menti brillanti e, anche, attrarre studenti di altre regioni. Parlare di uni-
versità sul territorio non significa soltanto crescita culturale ma anche sociale, significa
sviluppo economico, dei servizi connessi, dell'indotto: significa rilanciare il nostro ter-
ritorio”, così continua Orazio Mistretta, presidente dell’Associazione “V Ateneo - Uni-
versità del Mediterraneo”. All’incontro capitolino erano presenti il Presidente
dell’associazione Orazio Mistretta, accompagnato da Floriana Carlino, componente
dell’Associazione e rappresentante dell’Ordine dei Commercialisti, Antonino Sparla,
consigliere dell’Ordine dei Medici di Trapani e Filippo De Vincenzi, dirigente scolastico
dell’ Istituto d’istruzione superiore Liceo “Fardella-Ximenes” di Trapani.

A Roma si parla del potenziamento dell'Università di Trapani

GIUDIZIARIA

E’
stata fissata al prossimo 28 novembre da-
vanti il giudice monocratico di Marsala
Marcello Saladino, la prossima udienza del

processo per atti osceni commessi nei confronti di tre
minori. Imputato è un uomo, le cui iniziali sono S. G.,
oggi 46enne, difeso dall’avvocato Tommaso Picciotto.
I fatti oggetto del procedimento, risultano accaduti su
un autobus di linea frequentato da diversi studenti, nel
tratto che da contrada Birgi conduce verso Marsala
nella zona Sappusi, un’area dove insistono ben 4 isti-
tuti scolastici frequentati in prevalenza da studenti mi-
norenni. Ieri sono state ascoltate le ragazze che

secondo l'accusa erano il terminale delle attenzioni
dell'uomo. G. S., P. L. e P. G. che oggi sono diventate
maggiorenni e che assieme ai loro genitori si sono co-
stituite parte civile assistite in Aula dagli avvocati Fe-
derico Sala e Vito Cimiotta. Le tre hanno raccontato
la loro versione dei fatti. Secondo le giovani l'uomo,
dopo averle viste salire sul mezzo pubblico, ha comin-
ciato a guardarle toccandosi i genitali e simulando con
la sua mano all'interno dei pantaloni il gesto della ma-
sturbazione. Secondo quanto riferito al giudice i fatti
sono andati avanti per circa 40 minuti quando le ra-
gazze sono scese dal pullman in una contrada del ver-

sante nord della città dove abitano. Una di loro ha
fatto, con il proprio telefonino, un filmato dove si ve-
drebbe l'uomo nell'atto di commettere il reato. Il fil-
mato riprodotto in un cd è stato consegnato all'atto
della denuncia ai carabinieri e oggi è stato acquisito
dal giudice. Il processo è stato poi rinviato al prossimo
28 novembre quando sarà chiamato a rispondere alle
domande l'imputato. La difesa ha inoltre preannun-
ciato che chiamerà come testi funzionari del Sert di
Marsala. All'evidente scopo di dimostrare l'incapacità
mentale parziale dell'imputato. 

Ieri le giovani, che all’epoca erano minorenni, hanno raccontato i fatti davanti al giudice

Mostrò i genitali a tre ragazze, spunta un filmato

Il Presidente del Consiglio dell'Ordine degli Avvocati di Marsala, Gianfranco Zarzana,
torna a inviare formale richiesta alla Corte d'Appello di Palermo circa il pagamento dei
gratuiti patrocini ai legali del Foto e i ritardi che ne conseguono. Nei giorni scorsi ab-
biamo ricostruito la vicenda da più punti di vista, ma quello che gli avvocati chiedono
al momento, per il pagamento delle fatture relative alle spese di giustizia, è autorizzare,
sin da subito, un funzionario delegato del Tribunale di Marsala alla ricezione delle
fatture telematiche, al fine di poter accedere direttamente ai fondi stanziati dal Ministero.
In tal modo sarà lo stesso funzionario ad effettuare autonomamente e direttamente il
pagamento delle fatture relative ai gratuiti patrocini nei confronti degli avvocati. At-
tualmente infatti, per il pagamento c'è un doppio passaggio dal funzionario incaricato
che deve accettare le fatture e porre in essere la verifica della correttezza e rispondenza

ai decreti di liquidazione esecutivi, per poi trasmetterle all'Ufficio spese di giustizia della
Corte d'Appello del capoluogo siciliano, il cui funzionario provvede al pagamento ef-
fettivo. "Tale procedura - evidenzia Zarzana nella richiesta - implica spreco di risorse e
tempo per la Pubblica Amministrazione, determinando altresì il protrarsi oltre misura
dei tempi per i pagamenti". Questo, nonostante il volume di liquidazioni per il patrocinio
gratuito che al Tribunale di Marsala ha un volume superiore rispetto a quello degli altri
Tribunali del Circondario. Ma c'è anche da dire che l'Ambito territoriale di Marsala non
è proprio piccolo, abbracciando tutte le attività dei comuni di Campobello, Castelve-
trano, Mazara del Vallo, Pantelleria, Petrosino, Salemi e Vita. Zarzana inoltre ricorda
che il Tribunale di Agrigento ha accesso diretto al capitolo di spesa stanziato per il pa-
gamento delle spese dei gratuiti patrocini.    [ c. m. ]

Gratuiti patrocini, l'Ordine degli Avvocati fa richiesta
per accedere direttamente ai fondi dello Stato

Nell 'approssimarsi
della ricorrenza della
Commemorazione dei
Defunti, il sindaco Al-
berto Di Girolamo ha
emanato un provvedi-
mento per una mi-
gliore disciplina delle
visite al Cimitero ur-
bano di Marsala. In-
nanzitutto, al fine di
consentire la pulizia
generale della struttura
di viale Ugo Foscolo,
il cimitero rimarrà
chiuso dalle ore 13 di
lunedì 29 e per la suc-
cessiva giornata di
martedì 30 ottobre.
Relativamente alla fe-
stività dell'1 e alla ri-
correnza del 2

novembre, invece, i
cittadini potranno ren-
dere omaggio ai propri
cari defunti in orario
continuativo, dalle ore
7 alle ore 17. Nelle
suddette di giornate -
in considerazione
della notevole af-
fluenza di visitatori al
cimitero - è vietato
l'accesso ai veicoli,
così come occupare il
suolo antistante i lo-
culi con sedie, caval-
letti e altro materiale
ingombrante. Osser-
vando le opportune
cautele, è consentita
l'accensione di ceri e
altri corpi illuminanti. 

Ognissanti, al cimitero
pulizia e orari continuati 

MATTEO BARSALONA

Lavori rete fognante,
chiude via Colocasio

La Polizia Municipale di Marsala ha disposto la
temporanea chiusura di un tratto di via Colocasio,
quello interessato ai lavori per la realizzazione di
rete fognante. Così, come si legge nel provvedi-
mento, per i prossimi cinque giorni - a decorrere
da domani, giovedì 25 ottobre - è istituito il di-
vieto di sosta e transito veicolare nel tratto di via
Colocasio compreso tra le vie Diaz e Berta.

Genna e Angileri: "In via
Bottino nuove soste"
Le Consigliere comunali Rosanna Genna e Fran-
cesca Angileri, facendo seguito alle osservazioni
e alle proteste degli abitanti di via Bottino, chie-
dono al sindaco di Marsala la rimodulazione delle
striscie blu prevedendo alcuni spazi liberi riser-
vati ai residenti, in quanto molte abitazioni della
via non dispongono di garage.

L'obiettivo è anche creare fermento culturale. Si è tenuto un incontro con il ministro Barbara Lezzi
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Scuola Mazzini internazionale, delegazioni estere al Comune

INIZIATIVE /2

“W
ine Night In Moderation” vuole ren-
dere protagonisti i giovani, sensibiliz-
zandoli verso la scoperta della cultura

del vino, bevanda capace con i suoi colori e profumi
di dare “senso” e “luogo” all’incontro, all’ascolto,
alla convivialità. Attraverso una pedagogia positiva,
si vuole trasmettere il valore educativo del “bere re-
sponsabile”, con una campagna volta a rendere i gio-
vani consapevoli dei rischi connessi all’abuso di
sostanze alcoliche e allo stesso tempo capace di of-
frire stili di vita sani. L'evento, organizzato dalla Pa-

storale Giovanile della Diocesi di Mazara del Vallo,
si terrà il 10 novembre dalle 18.30 alle Cantine Don-
nafugata, con una serata speciale. Previsto anche il
concorso Talent 2018, nell’ambito del quale i parte-
cipanti saranno chiamati ad esprimere il tema del
“bere responsabile”. Musica, video, letteratura, Arte
saranno gli strumenti espressivi che potranno essere
usati per partecipare al concorso che metterà in palio
una borsa di studio da 1000 euro ed anche un’espe-
rienza formativa a Donnafugata. Protagonisti della
serata saranno i partecipanti al Talent che presente-

ranno ai loro coetanei il frutto del proprio talento,
ispirandosi al vino, che sarà stato capace di generare
rilevanti espressioni artistiche ed opportunità di cre-
scita culturale. Un’apposita commissione, premierà
– in questa speciale serata – l’opera più significativa
ed originale. L’evento vedrà anche la partecipazione
di testimoni come Andrea Lo Cicero (Nazionale Ita-
liana Rugby) e Valerio Vermiglio (Nazionale Italiana
Volley) che con il loro talento e la loro esperienza
racconteranno ai giovani il valore aggiunto del bere
bene e responsabilmente. 

Una serata speciale con musica, talent ed eventi. Presenti gli atleti Andrea Lo Cicero e Valerio Vermiglio

Bere con moderazione, la Pastorale a Donnafugata

INIZIATIVE /1

I
l Circolo Arci Scirocco organizza un evento deno-
minato "Arcisimposio" venerdì 26 ottobre in
Piazza Addolorata dalle ore 19 alle ore 24. Ci sarà

un incontro con l' autore Lanfranco Caminiti che pre-
senterà il suo ultimo libro “Perchè non possiamo non
dirci indipendentisti” edito da Derive Approdi. Il focus
dell’argomento si lega all’esigenza dei territori di au-
todeterminarsi in maniera indipendente e cosciente ri-
spetto ai modelli di sviluppo imposti che, spesso e
volentieri, prevedono sfruttamento delle risorse, in-
quinamento e distruzione ambientale con le conse-
guenti precarietà, disoccupazione ed emigrazione di
massa. L’evento è promosso inoltre da Zabut – Centro
Documentazione Lotte Sociali e dalla Redazione An-
tudo.info, portale di informazione indipendentista che

si fa promotore di iniziative sulla cultura siciliana e
sulla ricostruzione della memoria identitaria dei sici-
liani. Seguirà una cena popolare (8€ cous cous di
pesce e bicchiere di vino). La serata proseguirà con un
concerto di musica popolare siciliana, con i musicisti
marsalesi Giuseppe Angotta (chitarra acustica) e Glo-
riana Ripa (voce e chitarra). Arciscirocco promuove
inoltre la nuova campagna tesseramenti. Un’opera-
zione culturale dal basso per far crescere le occasioni
di incontro e di collaborazione tra cittadini che inten-
dono, a vario titolo e attraverso molteplici forme, ado-
perarsi concretamente per la propria comunità. Tutto
questo è “promozione sociale” dei territori, realizzata
attraverso la cultura, l’organizzazione del tempo li-
bero, lapartecipazione attiva alla vita sociale delle co-

munità, la solidarietà, il mutuo soccorso, la difesa dei
diritti individuali e collettivi, la promozione del be-
nessere per tutte e tutti.

Venerdì 26 ottobre un evento organizzato dal Circolo Arci Scirocco a partire dalle ore 19

Arcisimposio, incontri musica e cous cous in piazza Addolorata

I
l Cinema Golden
di Marsala conti-
nua, alle 20 e 22,

con il film "La fuitina
sbagliata" con i Soldi
Spicci, duo siciliano
diventato famoso sui
Social per i loro di-
vertenti video. Le fa-
miglie sono molto
unite - al contrario di
quello che accade in
altri film e in altre re-
altà - mentre i ragazzi
non si sopportano e
fanno di tutto per non
sposarsi. Anche una
fuitina... al contrario.
Alle ore 18 invece, il
Golden proietterà il
film "Zanna Bianca".
Un cucciolo di lupo si
addentra nelle foreste
dello Yukon accanto

alla sua mamma con
la percezione che
tutto intorno a lui sia
in parti uguali mera-
viglia e pericolo. Ap-
pena un po' cresciuto,
il cucciolo si imbatte
in un capo indiano,
Castoro Grigio, che
riconosce nella lupa
madre il cane da slitta
che l'aveva valorosa-
mente aiutato in pas-
sato e adotta lei e suo
figlio, dando al pic-
colo il nome di Zanna
Bianca. Da quel mo-
mento il lupacchiotto
verrà a conoscenza
del mondo degli uo-
mini... A dare voce ai
personaggi, l'attore
italiano Toni Servillo.

Cinema Golden, in sala due
film. C'è "Zanna Bianca"

EDITORIA

P
unto Dritto, Cif - Centro Italiano
Femminile sezione di Marsala, l'As-
sociazione Ricopriamo il Ricamo

con il sostegno della Cgil, presentano il
libro "Le ricamatrici" di Ester Rizzo. Al
Monumento ai Mille il 27 ottobre, a partire
dalle ore 10, con l'autrice del libro edito
dalla Navarra Editore, interverranno Marco
Campagna (Punto Dritto), Rosalba Mezza-
pelle (Cif), Filippo Cutrona (Cgil), France-
sca Genna (Riscopriamo il ricamo) e la
Consigliera comunale Linda Licari. Negli
anni Settanta, a Santa Caterina Villarmosa
(CL), un gruppo di ricamatrici, da sempre
sfruttate da committenti ed intermediari, de-

cide di mettere fine alle angherie subite e di
iniziare a reclamare i propri diritti di donne
e di lavoratrici. Nel 1973 nasce così la
"Lega delle ricamatrici", sostenuta da UDI,
PCI e CGIL, grazie alla quale l'interesse sul
racket degli intermediari cresce a dismisura
e attira l'attenzione della stampa nazionale.
I riflettori mediatici portano scompiglio nel-
l'intera comunità, ma nonostante i disordini
e le critiche Filippa e le sue ragazze dimo-
strano di avere ragione e riescono a far con-
dannare i loro sfruttatori. Rincuorate dalla
vittoria legale, le ricamatrici decidono di co-
stituire una cooperativa, "La rosa rossa", ma
il loro lavoro viene ostacolato da tanti pic-

coli atti intimidatori: la mafia delle minacce
e dell'isolamento si insinua nelle loro vite,
lenta ma inesorabile. Ester Rizzo, recupe-
rando la storia vera di Filippa Rotondo e
delle sue compagne, ne ha costruito un ro-
manzo in cui queste donne, tra un punto
ombra ed un punto rodi, raccontano le gioie
e gli affanni della vita, le lotte e le conquiste
femminili. Le ricamatrici si muovono tra vi-
coli e pietre antiche che le vogliono ancora
docili ed ubbidienti, proprio per questo la
loro ribellione non fu "indolore" ed ebbe
conseguenze che segnarono il loro percorso
personale e professionale. Prefazione di
Gaetano Savatteri.

Un evento di Punto Diritto, Cif, Associazione Riscopriamo il Ricamo col sostegno di Cgil

"Le ricamatrici", il libro di Ester Rizzo al Monumento ai Mille

I
talia, Polonia, Spagna, Lettonia e Grecia insieme nel progetto “The Sun and The Blue”. Durerà
24 mesi e vede tra i partecipanti anche Marsala, rappresentata dalla scuola media “Mazzini”
diretta da Rosanna Genco. I partner esteri sono in questi giorni in città – hanno visitato diversi

siti culturali della città - ed hanno incontrato a Palazzo Municipale il sindaco Alberto Di Girolamo
e l'assessore Clara Ruggieri. A loro è stato illustrato il progetto che ha, tra gli obiettivi, il miglio-
ramento delle competenze linguistiche e digitali di docenti e alunni; ma anche la sensibilizzazione
al rispetto della natura. Un lavoro d'equipe che finora ha prodotto un album fotografico e corto-
metraggio dove sono impegnati cinque alunni per ogni Paese. Al termine dell'incontro, il sindaco
Di Girolamo ha donato a ciascuna delegazione un volume su Marsala.
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Egr. Signor Sindaco di Marsala Dott. Alberto Di Gi-
rolamo, vorrei affrontare con lei due questioni molto
importanti. Prima questione signor. Sindaco: lo
squallore dello scorrimento veloce Marsala-Trapani
Birgi strade. Lo Scorrimento veloce Marsala - Tra-
pani-Birgi è un arteria stradale di fondamentale im-
portanza, la manutenzione, ordinaria, straordinaria,
e la cura del verde pubblico è competenza dell’ente
Comune. Considerato che: da tanti anni gli impianti
di pubblica illuminazione della galleria corta e quella
lunga e degli svincoli risultano spenti o poco illumi-
nati;  ai bordi della carreggiata, i guardrail e la se-

gnaletica stradale sono infestate da erbacce, alberi
cresciuti all’interno delle banchine. Ma signor. Sin-
daco ma dove viviamo, una strada abbandonata e pe-
ricolosissima come questa non si trova da nessuna
parte. Viste le ripetute segnalazioni verbali da parte
di altri cittadini, si chiede all’Amministrazione Co-
munale, con carattere d’urgenza, il ripristino della
pubblica illuminazione e la manutenzione straordi-
naria del verde pubblico presso il sopra citato Scor-
rimento veloce. Seconda questione: lo squallore delle
strade dell’immediata periferia. Se le strade del cen-
tro, specialmente le principali, mi pare che, da un po’
di tempo, siano più pulite (bene!) quelle dell’imme-
diata periferia continuano ad essere terra di nessuno
piene di rifiuti di ogni genere, erbacce, siepi dei giar-

dini che invadono i marciapiedi, ecc. Sono uno al
quale piace camminare lungo quelle strade; sono
continuamente aggredito dall’inaudito squallore che
regna in quei luoghi che, altrimenti, sarebbero gra-
devoli. Le chiedo: esiste una delibera che impone ai
cittadini di tenere puliti i fossi e i marciapiedi? Se
esiste, perché non viene fatta rispettare? Se non esi-
ste, chi deve prendere l’iniziativa di emetterla e farla
rispettare? Penso che una parziale spiegazione del fe-
nomeno sia da ricercare nell’attuale sistema di rac-
colta dei rifiuti. Infatti, quando la raccolta veniva
fatta in modo diverso dal Comune di Marsala l’inde-
cenza lamentata era meno diffusa. Pertanto è facile
dedurre che gli incivili che abbandonano la loro mi-
seria spirituale e materiale in ogni luogo, si nascon-

dano, in malafede, dietro l’alibi fornito da una rac-
colta quantomeno irrazionale e scomoda. Bisogna Si-
gnor. Sindaco invertire la rotta prima che sia troppo
tardi, il nostro Comune potrebbe essere il fiore all'oc-
chiello per le bellezze che tiene, ma si continua a tra-
scurare il lavoro che non ce, il manto stradale, le
Discariche Abusive, l'illuminazione pubblica, le zone
Archeologiche, verde pubblico, la manutenzione
straordinaria degli edifici e palestre, la rete fognaria,
la manutenzione e la pulizia delle strade e tante altre
cose. Perdonate lo sfogo di un semplice cittadino
marsalese, ma io signor. Sindaco come tanti altri miei
concittadini non ci stiamo... Grazie. 

Antonino Gerardi

Marsala in degrado

C
ontinua la preparazione della Bocciofila
Edera Marsala che nel prossimo incontro del
Campionato Nazionale F. I. B. serie A 2 sarà

impegnata a Bologna contro la Società Sampierina.
La trasferta di sabato 27 ottobre è molto ostica per i
lilybetani, ma dopo la brillante vittoria della scorsa
settimana con la Follonichese di Grosseto, gli atleti
e la dirigenza dell'Edera affrontano questa dificile
gara con più serenità del solito ma con la consape-
volezza che si può e si deve centrare un risultato po-
sitivo. "Considerato l'alto livello tecnico del
Campionato - afferma il Presidente dell'Edera, Fer-
racane - ogni incontro per noi sarà una vera e propria
battaglia sportiva per cercare di fare quei risultati utili
al fine di raggiungere prima possibile la salvezza". 

BOCCE

LETTERE

[ Non si può ] - Pare infatti, che uno dei "giochetti"
preferiti di chi passa ore davanti tablet e pc, sia
quello di usare Photoshop, Movie Maker e pro-
grammi "taglia e cuci" come meglio crede. Il risul-
tato spesso è quello di estrapolare delle
dichiarazioni da un contesto più ampio: un'arma
potente che propaga danni tanto quanto la bomba
di Hiroshima. E probabilmente non avrei dovuto
metterli a parogone, in un foglio di giornale. Mi
scuso... se ho detto il vero. Ma al di là di tutte le po-
lemiche velenose che si leggono sugli "A-Social",

consentitemi la licenza poetica, non rimane che una
boutade, una frase infelice al massimo, una satira
pungende (vi siete già scordati di Charlie Hebdo?),
una coppia di influencer poco lungimiranti ma "ac-
chiappa clic" (e soldi). Ricordo pure quello che
disse Antonello Venditti in concerto a Marsala circa
dieci anni fa, a proposito dei territori ad alta den-
sità mafiosa, del periodo delle stragi. Su You Tube
girava solo la frase "La Calabria deve scomparire
dall'Italia" che detta così lascia poco spazio all'im-
maginazione. E ricordo bene per di più, quel fanto-

matico sputo di Francesco Totti a Poulsen in Italia-
Danimarca nella gara d'esordio agli Europei 2004.
Sputo scovato da una tv danese che per tutta la par-
tita rimase puntata sul Capitano della Roma. Allora
Totti aveva negato il fatto, ma patteggiò per evitare
ulteriori conseguenze. Quando Vito Scala, suo pre-
paratore atletico, gli chiese se avesse sputato dav-
vero su Poulsen, Totti ribadì con fermezza di non
averlo fatto, che lo sputo ad un avversario, anche
il più ostico in campo, è una vigliaccata. Tuttora,
nel rivedere quell'immagine, Totti è incredulo. In-

fine, bisogna rammentare il modo in cui vengono
diffuse certe notizie - e con quali mezzi -, anche
questo è pericoloso, precisamente il punto di vista
specifico che muove le pance e non le menti è
un'arma a doppio taglio. Solo una cosa è inequivo-
cabile: la dichiarazione con cui Alessandra Musso-
lini ha invocato leggi contro il reato di diffamazione
a tutela del "buon nome" del nonno Benito. Questa
è vera e non c'è proprio altra interpretazione o altro
significato. Neanche la più recondita ironia.

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

Gara ostica contro la Società Sampierina per i lilybetani che si preparano con molta concentrazione

L'Edera Marsala alla trasferta di Bologna

Q
uattro ragazzi e quattro ragazze, tutte cinture nere della Sho-
tokan Karate club Marsala, diretti dal Maestro Vito Genna re-
sponsabile Etsia Sicilia, si apprestano a varcare i confini per

disputare il Campionato Europeo WUKF di Karate. Molto intensa la
preparazione, che è durata mesi, molte rinunce e tanti sacrifici per i
ragazzi. "Loro sanno che niente viene a caso e per raggiungere un

sogno serve abnegazione e perseveranza. Sono grandi atleti e bravis-
simi ragazzi, con esperienze agonistiche in tutto il mondo e sapranno
onorare il loro club, la loro Città e l'Italia intera", ha affermato il Mae-
stro. Vincenzo Cristaldi, Giovanni Marino, Vito e Ignazio Margiotta,
Sofia Genna, Chiara Cappitelli, Elena Lombardo e Cristina Casa-
mento sono gli atleti che partiranno alla volta di Malta. 

ARTI MARZIALI

SERIE “A2”
Si è svolta ieri a Milano la cerimonia di presentazione del campionato nazionale di serie “A1” femminile
che aprirà i battenti sabato prossimo con la partita inaugurale tra le campionesse d'Italia dell'Imoco Vol-
ley Conegliano e la Pomì Casalmaggiore. Il Marsala Volley è stato rappresentato da Valerio Vermiglio,
ex capitano della nazionale italiana, e da Veronica Angeloni. “La presenza a Milano dei nostri Valerio, di-
rettore tecnico della prima squadra, e Veronica, nostro capitano – si legge nella nota stampa inviata agli
organi di informazione - è di grande risonanza e arricchisce la visibilità la nostra società rispetto all'intero
panorama pallavolistico italiano”.

SERIE “C”
Domenica scorsa, presso un noto locale marsalese, è stata presentata la nuova società di pallavolo lilybe-
tana Fly Volley. La società gode del sostegno del Presidente Roberto Marino e dei soci Cosimo Chirco,
Giuseppe Viselli, Diego Maggio, Mario Bornice. Alla presentazioni ha partecipato il presidente provinciale
Fipav Vincenzo Barraco che ha consegnato una targa di augurio alla nuova società sportiva. A rappresen-
tare l’amministrazione comunale è stato l’assessore Andrea Baiata. Ed ancora per l’area comunicazione
e stampa Antonella Lusseri e Gianclaudia Marino nonché Giovanna Cennamo e Wanda Tumbarello re-
sponsabili del settore giovanile. Presenti anche Mister Gaspare Viselli coadiuvato da Emanuele Zerilli e
le ragazze dell'Agreen Fly.

FLASH DI VOLLEY

Saranno guidati dal Maestro Vito Genna che li ha preparati in vista dell'importante competizione

Otto atleti della Shotokan volano a Malta per l'Europeo

A CURA DI DARIO PICCOLO


